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Rückblick 2018 

Auto r in  Kr i s t i na  Pe te rsen  

Dank Ihnen a ls  Kunde er lebten wir  e in  wunder-
bares 2018  mit  v ielen  posi t iven Ereignissen  
und können auf  e in  erfolgreiches Jahr  zurück-
bl icken.  
 
Für  das  entgegengebrachte Vertrauen und d ie  
gute Zusammenarbe it  bedanken wir  uns  herz-
l ich be i  Ihnen .  Es war  e in sehr  anspruchsvol les  
und spannendes Jahr ,  in  welchem al le  Abte i-
lungen der  Hürl imann Informat ik  ihre  ganz  
spez iel len Er folge fe iern durf ten.  
 
In  der  Abteilung System Eng ineer ing  dur ften  
wir ,  sowohl  be i  bestehenden wie  auch bei  Neu-
kunden ,  verschiedenste  Hardware-Umstel lun-
gen durchführen.  Des  Weiteren konnten wir  
auch in  d iesem Jahr  wieder  e in ige  Inhouse-Lö-
sungen auf  unser  Rechenzentrum migr ieren.  
 
Neben den Kundenpro jekten haben wir  d ie  
Netzwerk infrastruktur  in  unseren Büros  in Zu-
f ikon modernis ier t  und e in neues  WLAN (mit  
Zugr i f f  für  unsere Gäste )  in  Betr ieb genommen.  
 
D ie  Abte ilung  Organisation  durf te  mehrere  
Kundenwebse iten  auf  e in neues ,  modernes und 
responsives  Design umstel len  oder  gar  ganz  
neu aufbauen.  Es freut  uns,  dass immer mehr  
Kunden ihren  Webauftr i tt  durch uns real is ieren  
lassen.  
 

 
 

B i l d :  r e sp on s i v e  D es i g n  ( a u f  a l l e n  G e r ä t e n  op t ima l  e r s i c h t -
l i c h )  

 
Sandra Meyer ,  die  Le i ter in  der  Abte ilung Orga-
nisat ion ,  absolv ierte  d ie  Ausbildung zur  be-
tr iebl ichen Datenschutzbeauftragten und 
agier t  se it  d iesem Ze itpunkt a ls Datenschutz-
beauftragte der  Hürl imann Informat ik .   
 
E in we iteres Highl ight  für  d ie  Abteilung Orga-
nisat ion  war  der  Kundenanlass  zum Thema Sit-
zungsdienst ,  an welchem wir  über  20  Personen 
be i  uns in Zuf ikon begrüssen durf ten.  

 

Das Jahr  2018 star tete  für  d ie  Abteilung HISoft ,  
in  dem der  Kreditorenprozess durch unseren 
Produkterat  f re igegeben wurde.  E in  weiterer  
grosser  Schr it t  für  e in papierloses Büro .  
 
D ie  Roadshow «Kreditorenprozess» war  e in vol ler  
Er folg und daraus result ier ten v iele  Kundenbe-
stel lungen.  Ebenfal ls  durf ten wir  den HISoft  Kre-
ditorenprozess an der  10 .  Plenartagung der  Ar-
be itsgruppe Städte-  und Gemeinde informat ik"  der  
Schweizer ischen Informatikkonferenz (SIK)  prä-
sentieren .  
 
E in weiterer  grosser  Erfolg  war  d ie  HISoft  Basis-
zert if iz ie rung für  eCH0020v3,  welche ze i tgerecht 
Ende Oktober  2018 abgeschlossen werden konnte .  
D ie  Zert i f iz ierung basiert  auf  den GERES Commu-
nity  spez i f ischen Anforderungen und wird von al-
len  angeschlossenen Kantonen akzept ier t .  
 
Auch d ie  Abte ilung Verbindungen  schaut  auf  e in 
grandioses  2018  zurück.  Wir  dur ften  15  Neukunden 
be i  uns  begrüssen ,  wie  auch d ie  B indung zu  be-
stehenden Kunden vert iefen.  
 
Weiter  organis ier ten wir  diverse regionale  Kun-
denanlässe ,  und waren an der  Swissdidac  in  Bern  
mit  e inem e igenen Stand vertreten .  
 
Ende Jahr  besuchten unsere Kundenberater  un-
sere Kunden und überre ichten ihnen als Danke-
schön e in wasserfestes  Weihnachtsgeschenk.   
 

Kundenb e r a t e r  B u r im  Ga r a  b e i  s e i n e r  W e i h na ch t s t o u r  2 0 1 8  

 
E in besonderes  Highl ight  aus  zwei  Abte ilungen 
war  der  e rfolgre iche Lehrabschluss von Kr ist ina 
Petersen (Kauffrau  E-Prof i l )  und Andr i  H i tz  ( Infor-
matiker  Fachrichtung Systemtechnik ) .  Im Jul i  
2018 erh iel ten beide das Fähigke itszeugnis  und 
traten per  0 1 .  August 2018 ihre  Festanstel lung an.   
 

 
 

Kr i s t i na  P e t e r s en  u nd  A nd r i  H i t z  na c h  b e s ta ndene r  L eh r a b -
sc h l u ssp r ü f ung  
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Rückblick aus Sicht des CEO 

Es ist  bere i ts  mehr  als  e in  Jahr  her ,  sei t  Roland  
Michel  d ie  Posi t ion als  CEO der  Hürl imann Infor-
mat ik angetreten hat .  Um se in  erstes  Jahr  zu-
sammenzufassen ,  führten wir  mit  ihm e in Inter-
view.  

Rol i ,  du b ist  nun schon sei t  e inem Jahr  als CEO der  
Hürl imann Informat ik  tät ig ,  wie  hast  du d ich e in-
gelebt?  

Sehr  gut!  Am Anfang war  jede Tätigke it  neu und 
ich le rnte  d ie  Menschen ,  d ie  Geschäftsprozesse 
und unsere Produkte & Dienstle istungen kennen.  
Me in  Vorte i l  war  s icher ,  dass  ich d ie  Branche und 
d ie  Kundenbedürfn isse  se i t  v ielen  Jahren gut  
kenne.  Von den Mitarbe itenden und unseren Kun-
den wurde  ich mit  o ffenen Armen empfangen.  Da-
für  und für  den Vertrauensvorschuss bedanke ich 
mich ganz  herzl ich.  Ja ,  ich  b in  def in it iv  angekom-
men.  

Ist  der  ehemal ige Geschäftsführer ,  Hans  Hür l i-
mann,  noch in der  Unternehmung tät ig  oder  l iegt  
d ie  Führung nun ganz bei  d i r?  

Nach e iner  intensiven E inführungsze it  ( Januar  b is  
März 2018)  und dem Besuch a l ler  Kunden ,  hat  s ich  
Hans Hürl imann aus der  operat iven  Tät igkeit  zu-
rückgezogen ,  bzw.  auf  d ie  strategische Arbe it  a ls  
Verwal tungsratspräs ident konzentr ier t .  Das 
he isst ,  dass er  nach über  20  Jahren Tätigke it  auch 
ke inen Arbeitsplatz  im Büro mehr hat ,  dafür  ver-
mehrt  in  se inem Fer iendomiz il  im Bündnerland 
anzutreffen  ist .  Als  Verwal tungsratspräs ident 
stand mir  Hans Hürl imann als Coach und Mentor  
im letzten  Jahr  immer  zur  Verfügung,  wenn ich  ihn 
gebraucht habe.  Für  mich ist  es  beisp ielhaft ,  wie  
er  se ine  Nachfolgeregelung umgesetzt  hat .  

Was waren de ine  dre i  H ighl ights in  d iesem Jahr?  

Ich durf te  v iele  H ighl ights erleben .  Me ine drei  
grössten waren s icher  das Kennenlernen unserer  
Kunden ,  d ie  super  Zusammenarbeit  mit  al len Mit-
arbe itenden und unsere  Te ilnahme an der  Swiss-
didac 2018.  

Was für  grosse Projekte konntest  du  bere i ts  rea-
l is ieren  in  d ieser  Ze i t?  

Mein Z iel  im ersten Halbjahr  2018 war ,  mir  rasch 
e inen Überbl ick zu verschaffen und das «Ge-
schäft»  kennenzulernen.  Das zweite  Halbjahr  
stand unter  dem Motto «Fit  machen für  d ie  nächs-
ten Jahre» .  Dazu gehörten sicher ,  d ie  Ernennung 
von Sandra Meyer  zur  Datenschutzbeauftragten ,  
d ie  Vorbere itung für  den Umzug in  unser  Hochsi-
cherhe itsrechenzentrum und d ie  Modernis ierung 
unseres  F irmenauftr i t ts .  

Beschre ibe  uns  de inen Tagesablauf .  

Jeder  Tag ist  unterschiedl ich.  Kundenbesuche,  
Gespräche mit  Mitarbe itenden &  L ieferanten,  in-
terne  & externe  S itzungen sowie v iele  Planungs-
arbe iten prägen meinen Arbe itstag .  Flex ibi l i tät ,  
Zei t  für  wicht ige  Entsche ide  und Unvorhergese-
henes gehören auch dazu.  Vor  dem PC ( lesen ,  E-

Mails  schreiben ,  Konzepte und Unterlagen ver-
fassen)  verbr inge ich zwischen zwei  und sechs 
Stunden.  

Was war  de in grösstes Er folgserlebnis in  d iesem 
Jahr?  

In meinen ersten 12  Monaten hatte  ich zum Glück  
sehr  v iele  Er folgserlebnisse .  Das grösste Erfolgs-
erlebnis?  Dass  wir  15  neue  Kunden ( 12  Gemeinden ,  
e ine  K irche ,  e ine  Schule  & e in  KMU) als  neue  Kun-
den begrüssen durften .  

Was wünschst du d ir  für  d ie  kommenden Jahre?  

In e rster  L in ie  wünsche ich mir  zufr iedene Kun-
den.  E in we iterer  Wunsch von mir  ist ,  dass d ie  Mit-
arbe itenden weiterh in mot iv ier t  &  engagiert  s ind 
und unsere Kunden unkompl iz ier t  und schnel l  be-
dienen ,  Probleme lösen und die  Kunden in  ihrer  
tägl ichen Arbe it  unterstützen.  Auch Morgen wer-
den wir  innovative  Produkte  entwickeln  und ste-
hen an vorderster  Front be i  der  D ig ital is ierung.  
Für  d ie  F irma wünsche ich mir  d ie  r icht igen stra-
tegischen Entsche ide ,  das Glück  des  Tücht igen 
und v iel  Freude  am Geschäftserfolg.  
 
 

Ausblick 2019 

Auto r :  Ro land  Miche l  

Für das  Jahr  2019  haben wir  bere its  e in iges  ge-
plant .  Als  Kunde können S ie  s ich auf  neue Pro-
dukte  und D ienst le istungen im Bere ich  Soft-
ware  und Inf rastruktur  f reuen.   
 
Ebenfal ls  werden wir  interessante  Anlässe  
(v iel le icht  ganz  in  Ihrer  Nähe)  veranstal ten.  Wie  
auch Events  durchführen ,  welche  wir  in  d ieser  
Form noch n ie  ausger ichtet  haben.  
 
In  d iesem Jahr  wol len  wir  unseren Bekannt-
he itsgrad kont inuierl ich ste igern .  Es ist  unser  
Z ie l ,  in  Kantonen ,  in  welchen man uns  noch 
n icht  so  gut  kennt ,  Fuss  zu fassen .   
 
Auch wenn wir  sei t  Beginn d ieses Jahres e in  
neues  Ersche inungsbild  haben ,  wird  s ich in Zu-
kunft  n ichts an  unseren Werten ändern.  Auch im 
Jahr  2019  werden S ie  als Kunde  an erster  Stel le  
stehen und wir  werden stets darum bemüht  
se in ,  e ine  of fene  und unkompl iz ier te  Partner-
schaft  zu pflegen.  
 
Wir  f reuen uns ,  Ihnen auch im Jahr  2019  als IT-
Partner  zur  Ver fügung zu stehen ,  d ie  v ielen  
neuen Herausforderungen und Projekte und da-
rauf ,  e in er folgre iches Jahr  in  Angr if f  zu neh-
men.   
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Gemeinde Bergdietikon –  
Migration auf HISoft 

Auto r in :  K r i s t i na  Pe te rsen  

Im Osten des Kanton Aargaus l iegt  d ie  Gemeinde 
Bergd ietikon.  Sie  zählt  2 '830 E inwohner und  be-
f indet s ich  zwischen Widen und  D ietikon (ZH)  im 
Bezirk  Baden.  
 
D ie  Gemeindeverwal tung Bergdiet ikon hat  s ich  
Mitte  Jul i  2018 für  den Wechsel  zur  Hürl imann In-
format ik  entschieden.  Neu arbeitet  die  Verwal-
tung mit  der  Gemeindefachlösung HISoft .   
 
Wir  durf ten  Herrn Patr ick Ge issmann,  Gemeinde-
schreiber  der  Gemeindeverwaltung Bergdiet ikon ,  
interv iewen und ihm ein ige  spannende  Fragen 
stel len .  

Aus  welchen Beweggründen entschied  s ich  d ie  
Gemeinde Bergdiet ikon für  HISoft  und uns  als  IT-
Partner?  

Aufgrund e iner  durchgeführten Submiss ion er-
wies s ich das Angebot  der  Hürl imann Informat ik  
als wir tschaftl ich günst igste  Lösung.  D ie  Vorfüh-
rung der  Anwendungen und d ie  spürbare Kunden-
nähe waren für  uns  wichtige Punkte .  

Wie  verl ie f  d ie  Projektplanung?  

Die  Projektplanung verl ief  sehr  unkompl iz ier t ,  o f-
fen und z ielstrebig.  D ie  offenen Fragen konnten 
gezielt ,  umfassend und fachkompetent beantwor-
tet  und d ie  noch vorhandenen Bedenken und/oder  
Ängste über  e inen kompletten Umstieg (Rechen-
zentrum und Gemeindefachappl ikat ionen)  ge-
nommen werden .  

Wie  haben d ie  Mitarbe itenden der  Verwal tung d ie  
E inführungen inkl .  Datenübernahmen empfunden? 
Folgefrage:  Was verl ie f  besonders gut  und was 
könnte verbessert  werden?  

Die  Datenübernahme und d ie  E inführung er folg-
ten sehr  spedit iv .  Man spürte ,  dass routin ierte  Ab-
läufe bestehen.  Jedoch war  be i  der  Datenüber-
nahme von HISoft  noch mit  e in paar  unvorherseh-
baren Hürden zu  kämpfen (Lohnbuchhal tung ,  E in-
wohnerwesen,  MwSt .-Abrechnung) .   
 
D ie  Aufschal tung und Inbetr iebnahme des Re-
chenzentrums und d ie  Implement ierung der  User  
funkt ionier te  e inwandfrei .  

Nachdem Sie  nun se it  kurzer  Zei t  mit  HISoft  ar-
be iten,  welches  s ind Ihre  Er fahrungen?  

Der  Rechenzentrumsbetr ieb läuft  e inwandfrei .  
Ohne  Störungen können wir  auf  d ie  extern  gespe i-
cherten Programme und Daten zugrei fen .  Das 
Programm HISoft  überzeugt durch E infachhe it  
und Übersichtl ichke it .  

Wie  empf inden S ie  bzw.  Ihre  Mitarbe itenden d ie  
Reakt ionsze it  und d ie  Unterstützung durch un-
sere Kundenbetreuung?  

Die  Reakt ionsze it  ist  extrem schnel l !  Wir  kön-
nen auf  d ie  Unterstützung der  Hürl imann Infor-
matik  be i  der  Lösung von Problemen im Sup-
portbere ich zählen.  

Konnte  d ie  Hürl imann Informat ik  d ie  Erwartungen 
der  Gemeinde b is  heute  er fül len?  

Die  Erwartungen konnten insbesondere  an  d ie  
Programmstabi l i tät ,  d ie  Serv icequal ität  und d ie  
Betreuung als Kunde sehr  gut  er fül l t  werden .  Zu  
opt imieren wäre ,  dass d ie  Projektplanung der  Da-
tenübernahme noch deta il l ier ter  vorgestel l t  und 
umgesetzt  werden könnte .  

Würden Sie  s ich  mit  den b is  je tzt  gemachten Er-
fahrungen nochmals für  d ie  Hürl imann Informat ik  
als IT-Partner  entsche iden?  

Die  Hürl imann Informat ik  ist  e in vertrauensvol ler  
Partner ,  den wir  mit  gutem Gewissen empfehlen 
können.  Wir  bereuen den Schr it t  in  ke iner  Weise ,  
auch wenn noch gewisse Fragen offen sind .  Ja ,  wir  
würden uns  nochmals für  d ie  Hürl imann Informa-
t ik  als  IT-Partner  entsche iden.  
 
Wir  bedanken uns be i  Herrn Geissmann für  das  
spannende  Interv iew und der  Gemeinde  Bergdiet-
ikon für  das entgegengebrachte  Vertrauen .  
 
Nebst  der  Gemeinde Bergdiet ikon hatten wir  auch 
d ie  Chance,  noch v iele  we itere  Umstel lungen im 
Bere ich  Inf rastruktur  und Software  durchzufüh-
ren und Neukunden e inen E inbl ick in d ie  Produkte 
der  Hürl imann Informat ik  zu gewähren .  
 
 

Folgen Sie schon? 

Die  Hürl imann Informat ik  hat  s ich  im letzten  Jahr  
entschieden e inen Soc ial  Media Auftr i t t  zu real i-
s ieren .   
 
Neu s ind wir  auf  Facebook  und Twitter  ver treten 
und versorgen S ie  dort  mit  spannenden Inhal ten 
aus  unserem Al l tag.  
 
Fol low us  on Twitter  and l ike  our  Facebook  page!  
 

 

 

 

  

Twitter :  @HI_AG_Zuf ikon 

Facebook:  huerl imann. informat ik .ag  
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Neues Logo der Hürlimann  
Informatik AG 

Auto r in :  K r i s t i na  Pe te rsen  

Vielle icht haben Sie  es  d irekt be im ersten Bl ick 
gesehen oder  dann sicher  be im zweiten Mal  h in-
schauen –  se it  dem 01 .  Januar  strahl t  d ie  Hür l i-
mann Informatik AG in  einem neuen F irmenauf-
tr i t t .  
 
Wir  strebten e inen modernen und fr ischen Fi r-
menauftr i t t  mit  hoher  Wiedererkennung an .  
 
Inspi r ier t  durch das b isher ige Logo wurde d ieses  
vere infacht ,  aufgefr ischt und d ie  Lesbarke it  ver-
bessert .  
 
 

 
a l t e s  L o go  

 
 

 
 
n eu e s  L og o  

 
D ie  S ignalet ik  be i  unseren Gebäuden wurde am 01 .  
Januar  2019 erneuert  und se i t  Ende Februar  2019 
s ind  wir  mit  unseren neuen Fahrzeugflotte  unter-
wegs.   
 

 
 

Neue s  Fah r z e ug  a n  u ns e r em  S t and o r t  i n  Z u f i ko n   

 
Das  ganze Projekt  wurde innert  3  Monaten geplant  
und real is ie r t .  Durch das gute interne Teamwork 
von al len  Abte ilungen und d ie  Zusammenarbe it  
mit  der  Leanza  Mediaproduktion  GmbH,  konnte 
der  ganze  Neuauftr it t  per  01 .0 1 .2019  verwirkl icht  
werden.  
 
Um Ihnen e inen E inbl ick zu  verschaffen ,  wie  e in 
Graf iker  e inen neuen F i rmenauftr it t  e r lebt ,  s te l l-
ten wir  Herrn Marco Leanza (Graf iker  und Inhaber)  
e in paar  Fragen dazu .  

Wie  erlebten S ie  d ieses  Projekt?  

Es war  für  uns im Team e ine to l le  Herausforde-
rung ,  da die  Branche bisher  in  unserem Kunden-
port fol io  noch n icht  vorgekommen ist  und wir  den 
Gestaltungsauftrag so  sehr  neutral  angehen 
konnten .  Zudem haben wir  to l le  Erfahrungen mit  
dem involv ier ten  Team der  Hürl imann Informat ik  
machen dürfen und konnten so im Designprozess 
laufend Updates  persönl ich  besprechen und so  
das Resul tat  für  den Kunden opt imal  steuern .  

Wie  kamen S ie  auf  d ie  Idee  mit  dem Logo?  

Dies  ist  immer  e ine längere Geschichte ,  welche  
wir  n icht  d irekt  auf  e in Logo  bez iehen ,  sondern 
auf  das Corporate Design  an  s ich.  Das  bedeutet ,  
wir  haben uns mit  dem aktuel len Stand ,  der  Z ie l-
gruppe  und dem Unternehmen an  s ich  befasst  und 
bezügl ich  Form,  Farbe und Typograf ie  zuerst  e in-
mal  al les  ause inandergenommen.   
 
Nahel iegend war ,  dass  der  b isher ige Datenträger  
im vorher igen Logo etwas veraltet  war ,  wir  jedoch 
d ie  reduz ier te  Form des  "H"  und " I "  so  mitnehmen 
woll ten ,  auch um die  Geschichte weiter  erzählen  
zu  können.  So  ist  im Prozess  mit  dem Team der  
Hürl imann Informat ik  schlussendl ich in der  f ina-
len  Phase das endgül t ige Logo entstanden.  

Was waren d ie  Herausforderungen?  

Wir  packen jedes Corporate-Pro jekt  e igenständig 
an,  d .h .  in  erster  L in ie  g i l t  es den Kunden von un-
seren Überlegungen zu  überzeugen und den Um-
fang auch abschätzen zu  können.  S ichtbar  ist  
manchmal  "nur"  e in Logo,  jedoch hat  d ies  im Hin-
tergrund mit  Gewohnheiten,  Abläufe ,  v ieler  Aktu-
al is ierungen von Dokumenten,  Beschr i ftungen 
etc .  zur  Folge .   
 
D iese Veränderungen im Unternehmen s ind  für  
uns deshalb  die  Herausforderung ,  da S ie  a ls  
Kunde neben der  Freude am neuen Auftr it t  eben-
fal ls  gewisse  Aufgaben erhal ten  um al les anzu-
passen und die  neue  v isuel le  Philosophie  auch le-
ben und an Ihre  Kunden t ragen sol len .   
 
Das zusammen mit  e inem vorgegebenen T iming 
zur  Real is ierung ist  s icherl ich e ine Herausfor-
derung gewesen.  Da  wir  unseren Job  l ieben ,  ge-
niessen wir  aber  d iese Herausforderungen täg-
l ich .  

Wie  kamen Ihre  Vorschläge  be i  der  Hürl imann In-
format ik  an?  

Im ersten Präsentat ionsmeet ing bei  der  Ge-
schäftsle i tung spürt  man relat iv  schnel l ,  ob  e in 
fragender  Bl ick oder  e in  le ichtes Schmunzeln und 
Vorf reude in der  Runde  präsent ist .  I ch wage zu  
behaupten ,  dass wir  mit  dem Konzept  zum Rede-
s ign  das  zweite  erre icht  haben.  
 
Da wir  den persönl ichen und transparenten Um-
gang mit  unseren Kunden schätzen und pflegen 
erle ichtert  d ies  auch d ie  Arbe it ,  da  so  di rekt  und 
ehrl iches Feedback  entsteht  und be ide  Se iten  
aufe inander  e ingehen können.  Für  uns war  es zu-
sammengefasst  e ine  sehr  schöne und tol le  Zu-
sammenarbe it .  
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Schuladmin – diese Software 
müssen Sie haben 

Auto r in :  K r i s t i na  Pe te rsen  

Durch die zunehmende Digi tal isierung und d ie  
Umstel lung  auf  Lehrplan 21  wird  auch an Schulen 
künft ig  massiv  mehr  mit  Informatikmittel  unter-
r ichtet .   
 
Damit  Schüler  selbstständig arbe iten und den 
Umgang mit  den Geräten erlernen können ,  muss 
der  Informat ik  Unterr icht  ausgebaut werden.  
 
Mit  Schuladmin erhalten  S ie  e ine pädagogische  
und administrat ive  Oberfläche,  welche Lehrkräfte  
be i  dem tägl ichen Unterr icht  mit  der  Informat ik-
Infrastruktur  unterstützt .  Mit  Schuladmin unter-
r ichten S ie  e infach ,  s icher  und ungestört .  
 
Folgende Highl ights enthält  d ie  Software :  
 
•  Zentrales  Software L izenzmanagement  
•  Kachelansicht  
•  Unterb inden von unerlaubten Zugr i ffen  
•  Fre igeben und Sperren  von Zugr i ffen/ Inter-

net/Drucker/Kursordnern  
•  Zentrale  Ablage  a l ler  Dokumente  
•  Prüfungsmodus 
•  Fernzugr i ff  auf  Schülerb ildschirme 
•  Übertragung e ines  Schülerbi ldschirms an  a l le  
•  Automat ische Vergabe  von Rechten auf  die  

Ablageordner  der  Schüler  
 

Sc r e e ns ho t :  S c hu l a dm i n  Üb e r s i c h t  d e r  S c hü l e r b i l d s c h i rme  

 
 
Haben wir  Ihr  Interesse  geweckt?  Dann kontakt ie-
ren S ie  unseren Verkaufsberater ,  Herr  Ernst  Husz.  
Er  berät  S ie  gerne .  
 
 
 
Ernst  Husz  
ernst .husz@hi-ag.ch   
+41  56  648 24 48  
 
 

  

 
 
 

Tablet & Notebook 
in einem 
 
 
TERRA MOBILE 360-15  

 

• Intel® Core™ i5-6200U Processor 
(3M Cache, up to 2.80 GHz 

• Windows 10 Pro  
• 4.0 Bluetooth 
• 39.6 cm (15.6")  Multi-Touch  
• Bildschirm um 360 Grad drehbar 
• 1920 x 1080 Pixel Auflösung 
• RAM - Größe 8 GB 
• 1 x 240 GB - SSD Festplatte 
• Grafikkarte:  NVIDIA GeForce 940M 

(2GB Speicher)  
 
 

 
 
 
 
 

CHF 925.00 
exkl. MwSt. 
solange Vorrat 
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HISoft Business Intelligence 

Auto r :  Bo r i s  S te f fen  

Big  Data ,  Business Intel l igence,  Machine  Learn-
ing ,  Blockchain  u.v .m.  sind  Schlagworte  der  In-
formatik.  Viele  werden diese  Begriffe berei ts ge-
hört  oder  gelesen haben,  doch was bedeuten s ie  
genau und wo macht was Sinn? Genau mit  d ieser  
Fragestel lung beschäft igen wir  uns auch.  
 
Unsere  Entwickler in Frau  Danie la  Sulzer  ist  
noch e in Schr i t t  we itergegangen.  S ie  hat  se it  
Oktober  2016  an  der  Hochschule  Luzern  den 
Studiengang "Master  of  Advanced Studies (MAS)  
Business Intel l igence"  besucht und dabe i  d ie  
CAS für  "Dig i tal  Business  Innovat ion" ,  "Busi-
ness Intel l igence & Analyt ics"  sowie  "B ig  Data  
Analyt ics"  e rfolgre ich  abgeschlossen .   
 
Zum Schluss  hat  sie  noch ihre  Masterarbeit  zum 
Thema " Integration von Business Intel l igence 
in Standardprogramme der  öffentl ichen Ver-
waltung "  Ende  Januar  2019 e ingere icht .  Nun 
geht es noch an  d ie  Verteid igung der  Arbeit ,  
wozu wir  Frau  Daniela Sulzer  noch e inmal  d ie  
Daumen drücken.  
 
Kurz  gesagt  war  das  Z ie l  der  Masterarbe it  die  vor-
handenen Daten e iner  öffentl ichen Verwaltung zu 
analys ieren (Big Data Analyt ics)  und s ie  aussage-
kräft ig darzustel len (Business Intel l igence  & 
Analyt ics) .  D ieses wurde vol lumfängl ich erre icht .  
 
Welches  s ind d ie  Highl ights  der  Arbeit :  
 
•  Auskunft  wird  qual i tat iv  besser ,  da  über  lan-

gen Ze itraum ersichtl ich  
•  Auskunft  opt isch besser  lesbar ,  da  anstatt  

"Zahlenberge"  Graf iken verwendet  werden 
•  Entwicklungen können aufgeze igt  werden 
•  Planungsinstrument für  d ie  pol it ische  Füh-

rung 
•  Zusätzl iches Z ie lpubl ikum;  von der  Verwal-

tung zur  Exekut ive  bis  zum Bürger  
•  Ind ikator  für  al l fäl l ige  Inf rastruktur-Lücken 
•  Was man schon immer  vermutete ,  wird  mit  

Zahlen  belegt  
 
D ie  Hürl imann Informat ik  wird  s ich  nun mit  der  
Umsetzung zu e inem HISoft  Produkt für  unsere  
Kunden beschäft igen .  
 
Def in i t ion  Bus iness  Intel l igence  gemäss  Wik ipe-
dia :  Geschäftsanalyt ik ,  engl isch Business  Inte l l i-
gence (Abkürzung BI )  is t  e in der  Wir tschafts infor-
matik  zuzuordnender  Begr i f f ,  der  Verfahren und 
Prozesse zur  systematischen Analyse des e ige-
nen Unternehmens beze ichnet.  
 

 
 
 
 
 
 

Sc r e e ns ho t :  E i nwohne r  k ö nnen  a u f  e i n e r  L a nd ka r t e  na c h  A d r e s se  
u nd  A l t e r  e i ng eg r e nz t  we r de n .  S om i t  w i r d  d e r  Wohno r t  g e nau  e r -
m i t t e l t  u nd  g r a f i s c h  d a r g es t e l l t .  

 
 
 
 
 
 

Sc r e e ns ho t :  Da r s t e l l un g  S t e ue r n  na c h  P e r so nena r t  ( na t ü r l i c h e ,  
j u r i s t i s ch e  u nd  e x te r n e  P e r s o nen )  

 
 
 
 
 
 

Sc r e e ns ho t :  B eweg ung en  d e r  E i nwohne r  i n  e i nem  g ew i s s en  Z e i t -
a b sc hn i t t .   
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Vorstellung neue Mitarbei-
tende 

Auto r in :  B r i g i t te  Ju tze le r  

 
 
 

Se i t  wann arbe itest  du  bei  der  Hürl imann Infor-
matik  AG?  

Se it  Jul i  2018 temporär  und se it  dem 1 .  Januar  2019  
festangestel l t .  

Wie  hast  du d ich be i  Hür l imann Informat ik  AG  e in-
gelebt?  

Der  E inst ieg  war  super .  Ich wurde  schnel l  und 
kompetent e ingeschul t  und es wurde grosszügig  
Zei t  in  meine  E inarbe itung invest iert .  E ingelebt  
habe ich  mich auch sehr  schnel l ,  da  das Team 
sehr  freundschaftl ich  und respektvol l  mite inan-
der  umgeht.  Ich  wurde  von al len  Se iten  gut  auf-
genommen und st iess auf  H il fsbere itschaft  und 
Unterstützung.  Deswegen fühl te  ich mich sehr  
schnel l  wohl  h ier .  

Was umfasst  de ine Tät igke it?  

Meine  Tät igkeit  umfasst  das  Betreuen unserer  
Kunden in Bere ichen HISoft  Werke und HISoft  
Fakturen.   

Was machst  du  in  de iner  Fre ize i t?  

Meine  Freize i t  versuche ich mögl ichst  abwechs-
lungsre ich  zu  gestal ten.  Ich  fotograf iere  gerne  
und versuche  mich neuerdings an  der  Schnitzerei .  
Auch lese  ich gerne klass ische L iteratur  wie  
George Orwell  oder  Hermann Hesse.  Kochen und 
Esskul tur  zählen ebenfal ls  zu meinen Hobbies ,  
sowie  Re isen und Kul tur  im Al lgemeinen erleben.  

Was wünschst du d ir  für  d ie  Zukunft?  

Für  d ie  Zukunft  wünsche  ich  mir ,  dass ich d ie  
HISoft  Kundenbetreuung gut e rgänzen kann und 
wir  unsere  Kunden weiterh in kompetent be-
treuen können.  Ebenfal ls  wünsche ich  mir ,  dass 
ich mich noch mehr in  meinen Arbe itsbere ichen 
vert ie fen  und verwirk l ichen kann und dadurch 
meinen Tei l  zum weiteren Er folg  der  Hürl imann 
Informat ik  AG  be it ragen kann.  
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